

DOMINGO 6 DE JUNIO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SUSTITUCIÓN DE CANDIDATURAS

APRUEBA IEEQ SUSTITUCIÓN DE CANDIDATURA DEL PVEM

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) determinó la procedencia de la solicitud de sustitución de la candidatura propietaria de la fórmula quinta de diputaciones por el principio de representación proporcional, presentada por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para el Proceso Electoral Local 2020-2021. Al cumplir con los requisitos de elegibilidad previstos en la normatividad aplicable y el principio de paridad, ya que la persona sustituida (por causa de fallecimiento) y quien la sustituye pertenecen al mismo género, es procedente el registro de Karina Liliana Lozano Camacho, candidata al cargo mencionado. El Consejo General instruyó a la Secretaría Ejecutiva, a través de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEQ, para que dé cumplimiento a las obligaciones vinculadas con el Sistema Nacional de Registro, de conformidad con el Reglamento de Elecciones del Instituto Nacional Electoral (INE). En términos del artículo 110 de la Ley Electoral del Estado, resulta improcedente la modificación de boletas y demás documentación electoral, en atención a que el 8 de mayo la Secretaría Ejecutiva instruyó el inicio de su impresión, por lo que los votos contarán para el partido político, o bien, la candidata sustituta. En la sesión extraordinaria virtual se contó con la participación del Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, así como las representaciones de los partidos políticos: Vidal Navarrete Cerda del PRI, Arturo Bravo González de MC, Ricardo Astudillo Suárez del PVEM, Ángel César Zafrá Urbina del PT y Omar Sánchez Moreno del PT y Mariana Ortiz Cabrera de FXM.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieeq-sustitucion-de-candidatura-del-pvem/>

<https://latinus.us/2021/06/05/ieeq-aprueba-sustitucion-candidatura-pvem-diputacion-queretaro-muerte-aspirante/>

<https://www.codigoqro.mx/2021/06/05/ieeq-aprueba-sustituir-candidatura-del-partido-verde/>

<https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/ieeq-queretaro-aprueba-sustitucion-candidata-pvem-diputacion>

<https://ladehoy.com.mx/aprueba-ieeq-sustitucion-de-candidatura-del-pvem/>

<https://codiceinformativo.com/2021/06/aprueba-ieeq-sustitucion-de-candidatura-del-pvem/>

<https://elqueretano.info/destacadas/aprueba-ieeq-sustitucion-de-candidatura-del-pvem/>

<https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/05/aprueba-ieeq-sustitucion-de-candidatura-del-pvem/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieeq-sustitucion-de-candidatura-del-pvem/>

DOMINGO 6 DE JUNIO DE 2021

APRUEBA IEEQ A LA NUEVA ASPIRANTE DEL PVEM

Por Paulina Rosales

Tras el fallecimiento de quien fuera candidata al quinto distrito local por el PVEM, Elodia Cárdenas Gómez, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó a Karina Liliana Lozano Camacho como candidata a dicho cargo. Fue esta semana y a unos días de celebrarse la jornada electoral, cuando falleció Cárdenas Gómez luego de tener antecedentes de un problema cardiaco, en la colonia San Francisquito. En sesión ordinaria, el IEEQ determinó que se cumplieron los requisitos de elegibilidad previstos en la normatividad aplicable y el principio de paridad, ya que, tanto la candidata sustituida como quien estará en el encargo son del mismo género. En este sentido, el Consejo General instruyó a la Secretaría Ejecutiva, a través de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEQ, para que dé cumplimiento a las obligaciones vinculadas con el Sistema Nacional de Registro, de conformidad con el Reglamento de Elecciones del Instituto Nacional Electoral (INE). No obstante, aclararon que resulta improcedente la modificación de boletas y demás documentación electoral, por lo que los votos contarán para el partido político, o bien, para la candidata sustituta. (DQ 7)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ira-karina-liliana-lozano-camacho-al-distrito-v-local-por-el-pvem-6803944.html>

JORNADA ELECTORAL

¡VAMOS A VOTAR!

Por Rafael Rodríguez

Este domingo en Querétaro se vivirá una fiesta democrática en toda la entidad, en donde todos los queretanos mayores de edad podrán elegir a quienes ocuparán los 233 cargos de elección popular que se disputan. (...) Las autoridades electorales, el IEEQ y el INE invitaron a toda la ciudadanía que salgan a votar en las elecciones que han sido consideradas las más grandes de la historia. (...) (N 1QS)

FIN DE LA CUENTA REGRESIVA

El día llegó. Hoy, miles de queretanos tendrán -literalmente- en sus manos y plumas el poder de decisión para elegir a sus nuevos gobernantes, tanto a nivel estatal como los municipales, además de renovar la plantilla de diputados locales y federales que ocuparán los curules para representarlos en los respectivos Congresos. La cuenta regresiva electoral se detiene con un ambiente de incertidumbre en materia de seguridad, pues en los municipios de El Marqués y Cadereyta de Montes candidatos a la silla municipal denunciaron atentados con arma de fuego en contra de familiares y colaboradores. Aunque ambos casos quedaron en manos de la Fiscalía General del Estado, prendieron los focos de alarma para esta elección. Por otro lado, esta histórica contienda cerró con un 100 por ciento más de denuncias electorales recibidas ante el IEEQ. El órgano reportó poco más de 170 procedimientos, mientras que en 2018 se contabilizaron 80. Y sin Ley Seca, al menos en la Zona Metropolitana, no habrá que perder de vista la participación y disciplina del electorado. Independientemente de partidos y colores, esperamos que el ganador de esta contienda sea la democracia, no solamente en Querétaro, sino en los 15 estados donde también habrá votación. Y por supuesto en AM de Querétaro les tendremos la cobertura más completa gracias al despliegue de todo nuestro equipo, por lo que lo invitamos, estimado lector, a seguirnos además en nuestras redes sociales y canales digitales para mantenerse informado minuto a minuto de los pormenores de esta jornada electoral 2021.

<https://amqueretaro.com/estado/2021/06/06/fin-de-la-cuenta-regresiva/>

DOMINGO 6 DE JUNIO DE 2021

PROCESO ELECTORAL

“FALSO QUE ELECCIONES ESTÉN ARREGLADAS”

“Tenemos un sistema que es envidia mundial”. “Es falso totalmente” que la elección de hoy se encuentre arreglada en cuanto al resultado, subrayó el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero. “Yo te puedo garantizar que cualquier persona que observe con detenimiento el proceso de votación en nuestro sistema electoral, puede darse cuenta de la cantidad de mecanismos de seguridad que nos permite decir que va a ganar quien más votos tenga, así de sencillo”, enfatizó en entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro. Dijo que la ciudadanía tiene el poder de elegir quién va a gobernar en los próximos tres y seis años en Querétaro. Romero Altamirano subrayó que se tiene un sistema electoral “sumamente robusto, que [incluso] es envidia a nivel internacional, que si nos metemos a verificarlo, ese tipo de rumores [de que la elección está arreglada] caen por sí solos”. Explicó que “no sólo las boletas están protegidas con candados, sino que los mecanismos permiten controlar que una persona vote una sola vez; y también vale destacar el trabajo que se hace en el escrutinio, al igual que el llenado de las actas, que se pueden ver el mismo día de la jornada electoral firmadas y escaneadas en internet con el puño y la letra de nuestros vecinos”. PONE EL EJEMPLO EN LA PRESIDENCIA. Refirió que el árbitro electoral, no solamente en Querétaro sino en el país, tiene una confianza ciudadana, “pues no se nos debe olvidar que hoy en la Presidencia de la República hay un partido que es el tercero que gobierna y llegó a ese lugar con el sistema electoral que tenemos”. Agregó que en las entidades federativas hay más de 60% de posibilidades de que haya alternancia en las gubernaturas, gracias a las instituciones electorales que se tienen. “El voto está en la gente y en Querétaro particularmente yo digo que el 100% de las constancias que entregó en el pasado proceso el Instituto Electoral del Estado de Querétaro fueron confirmadas en todas las sedes jurisdiccionales, que son tres tribunales los que pueden recibir y revisar las decisiones que toma este instituto”. Agregó que cada regidor de representación proporcional y también en el caso de los diputados, haciendo movimiento de paridad de parte de la autoridad electoral, todas las constancias de mayoría que se entregaron en primera instancia “fueron confirmadas, a pesar de que hubo muchas impugnaciones”. Señaló que dichas impugnaciones pusieron a prueba el trabajo que realizó el IEEQ. Este día, recordó, los queretanos acudirán a elegir a sus autoridades: “Hay 1.7 millones de ciudadanos con derecho a votar; son 437 cargos de elección los que estarán en disputa”. Romero Altamirano también aseveró que a lo largo de todo el territorio estatal se abrirán 2 mil 853 casillas, 23 de ellas especiales, las cuales dispondrán de un máximo de mil boletas en cada centro de votación de este tipo. Las urnas deberán abrir a las ocho de la mañana y cerrar a las seis de la tarde. (EUQ principal y 6)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/tenemos-un-sistema-que-es-envidia-mundial>

DENUNCIAS

VIGENTES ONCE DENUNCIAS POR VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Paulina Rosales

Durante este proceso electoral, se han iniciado 22 procedimientos por violencia política de género en Querétaro, de los cuales 11 continúan en trámite para resolverse, indicó el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. De acuerdo con los datos más recientes del IEEQ; 22 de estos, corresponden a violencia política de género los cuales deben ser resueltos por el Tribunal Electoral del Estado (TEEQ). No obstante, enfatizó que estas denuncias no solo se han ingresado por candidatas, ya que, cualquier persona es susceptible de ser víctima de violencia política de género. “No necesariamente son candidaturas, pueden ser dirigencias de partidos, pueden ser ciudadanos en general”, dijo. Apuntó que seis de

DOMINGO 6 DE JUNIO DE 2021

estas denuncias fueron remitidas al TEEQ, tres se declararon inexistentes y dos se desecharon. Cabe recordar que, entre las infracciones a la Ley Electoral más frecuentes, según los datos del IEEQ, está el uso indebido de recursos, promoción personalizada o violencia política de género. (DQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/teeq-inicio-22-procedimientos-por-violencia-politica-de-genero-6804678.html>

<https://elqueretano.info/trafico/van-22-denuncias-por-violencia-politica-de-genero/>

COLABORACIÓN IEEQ

COLUMNA INVITADA / TRES RECOMENDACIONES PARA ESTA JORNADA ELECTORAL

Por Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Consejero Electoral del IEEQ

Las elecciones libres, periódicas y competitivas son elementos indispensables en cualquier sociedad democrática. El día de hoy, las y los ciudadanos tenemos un derecho por ejercer, pero también una gran obligación que cumplir, esa obligación que describe a la ciudadanía responsable, la que expresa su voluntad y exige el cumplimiento de lo ofrecido. Los partidos políticos, las candidaturas (tanto de partido, como independientes) y la autoridad electoral, han hecho ya su parte, ahora es turno de la ciudadanía, es el día en el que tenemos todas y todos cita con las urnas para expresar nuestra voluntad. En este contexto, podemos identificar tres recomendaciones básicas para esta jornada electoral: Acude a votar. Ubica tu casilla y razona tu voto, apropiarse del espacio público, es un anhelo ciudadano que pasa por la toma de decisiones colectivas y una de esas decisiones es quién queremos que nos gobierne. Cuida tu salud. Acude a las urnas con la confianza de que las casillas son lugares seguros en los que podremos votar sin poner en riesgo nuestra salud, sin embargo, a pesar de que de acuerdo con la autoridad sanitaria en el Estado, durante las últimas semanas se ha registrado una disminución en los contagios, las medidas sanitarias no deben relajarse. Al votar, sigue las instrucciones de las y los funcionarios de las mesas directivas de casilla. Identifica las noticias falsas. Durante toda la jornada, ten cuidado con las noticias falsas, éstas suelen mermar la tranquilidad y dañar la confianza de la ciudadanía. No te dejes sorprender, ante cualquier noticia que parezca alarmante, antes de compartirla, consulta fuentes de información oficiales. (N 2QS)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/06/tres-recomendaciones-para-esta-jornada-electoral/>

INTERÉS ELECTORAL

DENUNCIAS VS MORENA NO PROCEDEN EN TEEQ

Por Paulina Rosales

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) desechó dos procedimientos ingresados en contra de Morena y de la candidata a la gubernatura, Celia Maya, por presuntos actos anticipados de campaña. En sesión virtual, los magistrados resolvieron el expediente TEEQ-PES-21/2021, que se ingresó en contra de Morena y su candidata a la gubernatura, por la difusión de una imagen por WhatsApp y que constituiría presuntos actos anticipados de campaña. Sin embargo, el TEEQ declaró que no era posible establecer que la difusión de la imagen la hubiera realizado el partido y determinaron: “no se tiene por acreditada la responsabilidad de las partes denunciadas por la difusión en la aplicación WhatsApp de la imagen que motivó la denuncia”. También resolvieron el expediente TEEQ-PES-28/2021, promovido por un ciudadano en contra de Morena y la candidata a la gubernatura, por presuntos actos anticipados de campaña y el uso de símbolos religiosos, sin embargo, el TEEQ

DOMINGO 6 DE JUNIO DE 2021

resolvió que las expresiones denunciadas, y que tuvieron lugar en un evento relacionado con el día de la mujer, son posicionamientos que se pueden emitir en cualquier temporalidad. “No se acredita la comisión de un acto anticipado de campaña, ni existió una violación al principio de equidad en la contienda”, apuntó el TEEQ. Asimismo, resolvieron el expediente JLD-140/2021 y que correspondió a una queja ingresada a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena por un morenista que fue removido del primer lugar de la lista de candidaturas de diputaciones plurinominales. En este sentido, aunque Morena consideró extemporánea la queja ingresada por el morenista, el TEEQ le ordenó a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia emitir una nueva resolución y pronunciarse por el fondo la controversia. En tanto, el TEEQ también resolvió una impugnación ingresada por diversos ciudadanos y servidores públicos en contra de una circular de la Usebeq que estableció una serie de restricciones por la veda electoral y que consideraron, trastocó sus derechos al sufragio libre y razonado, así como a la libertad de elección política. El órgano electoral declaró modificar la circular y modificar dos incisos que impedían a los servidores públicos hacer usos de sus redes privadas, fuera del horario laboral y acceder a las mismas en equipos privados. (DQ 7)

DESINFECTA INE QUERÉTARO ESPACIOS DONDE INSTALARÁN LAS CASILLAS ELECTORALES

El INE en Querétaro, informó que los Capacitadores Asistentes Electorales (CAE) iniciaron la desinfección de espacios cerrados donde se desarrollará la jornada de este domingo. A través de sus redes sociales el Instituto mencionó que el objetivo de desinfectar estos espacios es para que los ciudadanos acudan a votar de manera segura. (ADN)

INE HABILITA PORTAL PARA UBICAR CASILLA ELECTORAL

El vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica del INE en San Juan del Río, Alfredo Guzmán, dio a conocer que mediante la página de internet, ubicatucasilla.ine.mx, los electores podrán ubicar de manera inmediata el lugar donde les tocará votar este domingo, indicó que dicha plataforma cuenta con un buscador fácil de usar. (ESSJR 5)

PREP EN ESTADOS, RESPONSABILIDAD DE LOS OPL

El INE informa que, de cara a los comicios que se celebrarán hoy 6 de junio, la responsabilidad de los Programas de Resultados Electorales Preliminares (PREP) de las elecciones locales está en manos de los Organismos Públicos Locales (OPL) conforme lo establece la legislación electoral vigente. (AM 10)

MUJERES DEFINIRÁN ELECCIÓN

El vocal Ejecutivo del INE en el municipio, Luis Roberto Lagunes Gómez, dio a conocer que la lista nominal entre San Juan del Río, Tequisquiapan y Ezequiel Montes, municipios que comprenden el distrito electoral federal dos, está conformada por 306 mil 248 electores, de ellos la mayoría mujeres. (ESSJR)

LAS CAMPAÑAS CONGELARON LABOR DE LEGISLADORES

Durante los 45 días de campañas electorales solo sesionaron 2 de las 25 comisiones que integran el Congreso del Estado: la Comisión del Medio Ambiente y la Comisión del Trabajo y Previsión Social, además de realizarse solo una sesión de pleno. De acuerdo con la transmisiones en vivo que realizó la Legislatura local, la Comisión del Trabajo y Previsión Social, encabezada por el morenista Néstor Domínguez, sesionó en tres ocasiones el 29 de abril, así como el seis y el 25 de mayo; mientras que la Comisión del Medio Ambiente, que encabeza Jorge Herrera, también el presidente de la Mesa Directiva, el 18 y el 31 de mayo. (DQ 10)

DOMINGO 6 DE JUNIO DE 2021

CUBREBOCAS OBLIGATORIO Y SIN NIÑOS EN CASILLAS

Debido a la pandemia del Covid-19, en estas elecciones las autoridades electorales dispusieron un protocolo de seguridad sanitaria para reducir el riesgo de contagio cuando se emita el sufragio e incluye el uso obligatorio del cubrebocas en las casillas y la posibilidad de llevar una pluma personal para marcar la boleta. Ana Lilia Pérez, vocal ejecutiva de la Junta Local del INE en Querétaro, explicó que, desde el inicio de la pandemia, las autoridades electorales le han dado seguimiento a elecciones de otros países, y a los comicios de Hidalgo y Coahuila, para establecer las medidas que eviten contagios de Covid-19. (DQ 1 y 12)

IMSS COLABORARÁ CON EL INE PARA GARANTIZAR APOYO MÉDICO ESTE 6 DE JUNIO

El INE en Querétaro firmó un convenio de colaboración con el IMSS, a fin de que personal de enfermería se encuentre este domingo en las instalaciones del organismo para brindar apoyo médico a quien lo requiera. Al respecto la vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto, Ana Lilia Pérez, precisó que en los consejos locales habrá apoyo médico en caso de requerirlo. (ADN)

POLICÍA ESTATAL CAPTURA A OTROS 7 “REVENTADORES” EN TEQUISQUIAPAN

Policías Estatales, con apoyo de la policía municipal de Tequisquiapan, capturaron al menos a siete sujetos, quienes se encontraban en el mencionado municipio operando para confrontar a sus opositores durante la jornada electoral. Después de que se diera aviso a las corporaciones de seguridad respecto a una riña en proceso entre simpatizantes de dos partidos políticos, los policías ubicaron una de las camionetas involucradas en la riña, donde se trasladaban siete sujetos, originarios del Edomex, SJR y Querétaro, a quienes les fueron localizadas tres armas blancas así como tres radios de comunicación. (DQ 20P, ELQNO, ADN; CI, Q24-7)

CANACINTRA LLAMA A SALIR A VOTAR

El Presidente de la Canacindra en San Juan Del Río, José Guadalupe Román, aseguró que gracias al trabajo que se emprendió con la campaña “Mi Voto Vale”, se ha podido hacer una buena promoción del voto, pensado y razonado, para que este domingo los sanjuanenses ejerzan su derecho de elegir a sus representantes, señalando que para el estado de Querétaro las votaciones son seguras debido al clima de paz y tranquilidad que se tiene. (ESSJR 9)

LLAMA ACTIVISTA A QUE MUJERES EJERZAN UN VOTO FEMINISTA Y RAZONADO

Para este domingo 6 de junio se estaría esperando que las mujeres del estado de Querétaro salgan y ejerzan un voto razonado, que se apueste por quien promueva agendas de protección a los derechos humanos, igualdad sustantiva y principios de equidad, apeló la defensora de los derechos humanos y activista para la erradicación de la violencia contra las mujeres y las niñas e integrante del Centro Latinoamericano para la Paz, la Cooperación y el Desarrollo (Celapaz), Maricruz Ocampo. (ADN)

LOS QUERETANOS SÍ SALDRÁN A VOTAR HOY

En Querétaro, la mayoría de la población ejercerá su derecho al voto en las próximas elecciones. De acuerdo al sondeo realizado por Diario de Querétaro, las personas se muestran confiadas en su participación para elegir a diputaciones federales, presidencias municipales y gubernatura. (DQ 8)

PROMUEVE SOCIEDAD CIVIL VALORES DEMOCRÁTICOS EN LAS ELECCIONES

Representantes del empresariado, de las asociaciones civiles y de la academia aprovecharon la veda electoral para promover el voto sin fines partidistas. Convocados por el empresario Omar Hernández, representante de la

DOMINGO 6 DE JUNIO DE 2021

Fundación Orientación Social Juvenil Femenina AC, empresarios, filántropos y académicos mostraron su interés por promover la vida cívica. (AM 4)

TABLERO POLÍTICO: DECIDEN HOY LOS ELECTORES DE CÓMO SE CONFIGURA

Este día, la ciudadanía queretana definirá la nueva conformación política del estado, cuando en las urnas elegirán al nuevo gobernador, a los titulares de las 18 presidencias municipales y a 15 diputaciones de mayoría relativa (más 10 pluris). Por la gubernatura compiten 10 aspirantes, tres de ellos hombres y siete mujeres. (EUQ 4)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

EL PAN PIDE CASTIGAR HECHOS QUE SUFRIÓ EQUIPO DE CANDIDATA DEL PRI

El Comité Estatal del PAN señaló que los hechos ocurridos la madrugada de este viernes en contra de la candidata del PRI a la alcaldía del Marqués no deben quedar impunes. En comunicado de prensa, el PAN exhortó a la candidata a presentar la denuncia correspondiente para que se esclarezcan los hechos y la autoridad actúe oportunamente. Además, comentó que en Querétaro tenemos instituciones fuertes y confiables, por eso cree que las autoridades estatales y municipales resolverán y aplicarán la ley sobre los autores de estos hechos. (M)

FALSO QUE CANDIDATA A PRESIDENCIA MUNICIPAL DE HUIMILPAN, LETY SERVÍN, ESTÉ LIGADA A “EL MARRO”

Falsas son las acusaciones en contra de la candidata a alcaldesa de Huimilpan, Lety Servín, en cuanto a que tiene que ver con el Cártel de Santa Rosa de Lima, Guanajuato, liderado por “El Marro”. Y es que un acto desesperado por parte de sus opositores, han hecho saber esta falsedad a la ciudadanía, ya que la panista lleva la delantera y sus contrincantes no han sabido permear entre el electorado. (VI)

CATEOS EN QUERÉTARO RELACIONADOS CON BALACERA EN CADEREYTA

Una serie de cateos tienen lugar en la Ciudad de Querétaro, ligados a la balacera en Cadereyta de Montes en contra del candidato del PAN a la presidencia municipal, Miguel Martínez Peñaloza y en donde resultó con herida de bala su sobrino. Fue en las colonias San Roque, San Francisquito y Santa Catarina en donde se vincularon los hechos con las personas que habitan en estos lugares. Hasta el momento no se sabe si hay personas detenidas o, si las hay, cuántas cuántas son; pero el hecho es que sí están vinculadas estas actividades policiales con el ataque al candidato panista en Cadereyta. (ADN)

DENUNCIARÁ PAN EN JALPAN AGRESIÓN CONTRA MILITANTES POR SIMPATIZANTES DE INDEPENDIENTE

Luego de que este sábado en la madrugada dos hombres del equipo de Acción Nacional fueron perseguidos y golpeados por personas del candidato independiente, el blanquiazul a través de un comunicado de prensa, exigió a las autoridades estatales y municipales, resguardar en todo momento la integridad y seguridad de las y los ciudadanos. Por ello indicó que se presentaron las denuncias ante la autoridad correspondiente, por lo que exigió que se actúe con prontitud y con todo el peso de la ley contra las personas responsables de manera inmediata. (ADN)

DOMINGO 6 DE JUNIO DE 2021

CATEAN DOMICILIO EN SAN ROQUE RELACIONADO CON AGRESIÓN ARMADA EN CADEREYTA

A un día de los hechos que tuvieron lugar en Cadereyta en los que se agredió a un sobrino del candidato panista a la alcaldía de esa demarcación, elementos de la FGE realizaron un cateo que podría brindar indicios sobre la autoría de este ataque. El cateo tuvo lugar en Avenida San Roque, localizada en el barrio del mismo nombre dentro de la capital queretana. Ahí, elementos de la Fiscalía procedieron a indagar con el propósito de descubrir a los perpetradores. (N 1QS, Q, CI)

FALLECIÓ TRAS ATACAR A POLICÍAS EN CADEREYTA

Este sábado perdió la vida en el hospital el sujeto que presuntamente agredió al sobrino del candidato a la alcaldía de Cadereyta por el PAN en la comunidad de Santa Bárbara y se enfrentará contra policías municipales en la comunidad de Puerto del Chiquihuite. Uno de los cuatro sujetos quien portaba arma de fuego fue neutralizado en el intercambio de fuego de disparos y se procedió a la detención de tres de ellos mientras que el lesionado fue llevado al hospital donde permaneció internado en calidad de detenido hasta el medio día de este sábado 5 de junio que murió por lo que las diligencias corrieron cargo de la Fiscalía del Estado para los trámites legales. (DQ 19P)

PRI

FISCALÍA PRESENTA IMÁGENES DE AGRESIÓN CONTRA FAMILIARES DE LUPITA CÁRDENAS

La FGE dio a conocer imágenes sobre la presunta agresión con arma de fuego que sufrió el equipo y familiares de la candidata priista a la presidencia municipal de El Marqués, Lupita Cárdenas. Mediante su cuenta de Twitter, la Fiscalía informó que, de acuerdo con testimonios de los denunciantes de hechos acontecidos la madrugada de este viernes en la intersección entre las Carreteras Estatales 500 y 540, en El Marqués, se realizó una revisión a las cámaras de videovigilancia en donde se localizaron indicios balísticos. (DQ 20P, EUQ 3, CI, ELQNO)

CAE MIEMBRO DE EQUIPO DE CANDIDATA EN EL MARQUÉS, TRAS DISPARAR A HOMBRE

Un hombre que fue director de la policía Municipal de El Marqués, fue detenido por oficiales, tras realizar una lesión con arma de fuego a un sujeto en El Marqués. El hombre, dijo ser integrante del equipo de Lupita Cárdenas. (Q)

INDEPENDIENTES

VANDALIZA GENTE DE “PAYÍN” MUÑOZ CAMIONETAS DEL PAN EN JALPAN Y MANDAN AL HOSPITAL A SIMPATIZANTE

Simpatizantes del candidato independiente a la alcaldía de Jalpan de Serra, Efraín “Payín” Cosme, entre ellos su hermano René Muñoz Cosme, amedrentaron a al equipo de campaña de la candidata del PAN al mismo cargo, Maritza Pedraza Mar. Al encontrarse ambos grupos, los simpatizantes de Muñoz atacaron al equipo de Pedraza, e incluso por los golpes que recibió uno de ellos, fue a dar al Hospital General, además de que dañaron una camioneta. En las imágenes se identificó a Joaquín “N”, a quien se le ha ligado con otros actos vandálicos y además tiene antecedentes penales desde hace tres años. (VI)

DOMINGO 6 DE JUNIO DE 2021

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NO HAY PEOR LUCHA... QUE NO VOTAR

¡En esta esquina...! la ciudadanía enmascarada, con un millón 736 mil 369 queretanos, y en la otra su histórica contrincante, la apática abstención electoral, vivo retrato de la abulia y el retraso nacional, que hoy se juegan todo en un cara a cara decisivo. (DQ principal)

N: DETIENEN A 11 DE SEIS CATEOS

Tras los hechos ocurridos en Cadereyta, la FGE llevó a cabo 6 cateos en este municipio y la capital queretana, donde además realizó la detención de 11 personas y el aseguramiento de armas de fuego, un chaleco balístico, el vehículo utilizado en la agresión, celulares y radios portátiles. (N principal)

AM: CONTINUIDAD O CAMBIO, ES EL MOMENTO

No hay plazo que no se cumpla. Hoy se efectúa la jornada electoral en la que se celebran los comicios locales y federales y en la que los queretanos elegirán no solo a un nuevo gobernador, sino también otros cargos. (AM principal)

MUNICIPIOS

INCENDIO DE CAMIONETAS EN CASA DE ALCALDESA DE EL MARQUÉS

Al exterior de la casa de la alcaldesa interina de El Marqués, María del Rosario León Giles, ardieron durante la madrugada dos camionetas, sin que al momento las autoridades hayan dado mayor información. Ocurrió en la colonia Colorilandia, durante la madrugada, hasta donde llegaron cuerpos de emergencias, quienes sofocaron el fuego. Hasta el sitio llegó personal de la Fiscalía de Justicia. Posteriormente confirmó que fue provocado por un par de sujetos el incendio de las camionetas. (DQ 20P, N 1QS, EUQ 3, Q, EXQRO, RQNX, M)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

KURI Y NAVA ESTARÁN JUNTOS EN EL CIQ. La indicación, nos cuentan, para todos los que integran el equipo de campaña de los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, Mauricio Kuri González, y a la presidencia municipal capitalina, Luis Nava Guerrero, es ir a votar lo más temprano posible y después integrarse a las actividades partidistas y cuartos de guerra, para atender cualquier eventualidad que se presente. Desde la tarde y hasta la madrugada, ambos candidatos, nos comentan, estarán juntos en el Club de Industriales de Querétaro (CIQ) —frente al estadio Corregidora—, sitio en el que montarán lo que se conoce como su búnker, donde estarán dando seguimiento al comportamiento de la votación e incidencias y también atenderán a la prensa y sus seguidores. **EN TEQUISQUIAPAN DETIENEN A 7 REVENTADORES ELECTORALES.** Nos cuentan que ayer por la noche, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que encabeza Juan Marcos Granados Torres, detuvieron a siete personas que llegaron a poner el desorden en Tequisquiapan para esta jornada electoral. Nos cuentan que son personas que fueron contratadas por el Partido Redes Sociales Progresistas con el fin de agredir a la gente del único candidato independiente que busca la reelección de alcalde en dicha demarcación. A los detenidos, originarios del Estado de México, San Juan del Río y Querétaro, nos cuentan que les aseguraron 3 armas blancas y 3 radios de comunicación y el vehículo en el que viajaban. (EUQ 2)

DOMINGO 6 DE JUNIO DE 2021

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

ELECCIÓN SEGURA. Con “cero contacto”, más de 1.8 millones de queretanos tenemos la obligación de salir a votar, en una jornada cívica, democrática y de madurez política. Votemos por México. Votemos por Querétaro. (N 1)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL